

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA  
Jueves 25 de Marzo de 1920

Núm. 3.341

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 18

## El aceite

### Circular gubernativa: declaraciones de las existencias

En el «Boletín Oficial» se ha publicado la siguiente circular del Sr. Gobernador civil:

«Dispuesta por el Sr. Ministro de Abastecimientos la formación de estadísticas de aceite de oliva y de orujo, recuadro a los señores Alcaldes de todos los Ayuntamientos de esta Isla, «exijan a todos los productores, almacenistas y comerciantes de sus respectivos términos municipales el cumplimiento de lo ordenado en la Real orden de 28 de Febrero último, inserta en el «Boletín Oficial» de esta provincia, correspondiente al día 6 del actual, en relación con lo que establece el Real Decreto de 25 de Diciembre de 1917.

En su consecuencia dichos productores, almacenistas y comerciantes formularán sus correspondientes declaraciones juradas de las existencias de aceite de oliva y de orujo que tengan en su poder y las presentarán a las respectivas Alcaldías y a esta Junta provincial en la forma establecida en las citadas disposiciones.

Los Alcaldes cuidarán igualmente de remitir en el indicado plazo los resúmenes de las referidas existencias.

El incumplimiento de lo ordenado será castigado con multa con arreglo a lo dispuesto en el artículo adicional de la ley de Subsistencias sin perjuicio de dar cuenta al Ministerio para la resolución a que hubiere lugar.

Palma, 12 de Marzo de 1920.—El Gobernador Presidente, Agustín Díez»

### El aceite intervenido: su venta al público

Continúa en los bajos del Ayuntamiento la venta del aceite intervenido.

El director de la recaudación del arbitrio sobre la carne, y a la vez encargado del servicio de compra venta de los artículos alimenticios por cuenta del Ayuntamiento, señor Singala, en atención a las indicaciones que le había hecho el señor Alcalde, ha reorganizado el servicio de venta del aceite intervenido, haciéndolo en forma que evita la formación de cola por parte de los compradores.

Ayer fué el día que se se despachó más aceite, pues se llegaron a vender 1.867 litros. A pesar de ello, los encargados de la venta consiguieron despachar a los compradores a medida que iban llegando sin necesidad de que formaran cola.

Elo se ha conseguido con sólo aumentar en un grifo los tres que había para la venta del aceite y con desplegar mayor actividad los encargados del servicio.

## Del mar

Anoche emprendió viaje a Barcelona el vapor «Mallorca».

Esta mañana ha salido el vapor «Bellver», para Ibiza y Valencia.

Ayer tarde regresó de Cabrera el vapor «Isteño», el cual, poco después de su llegada de Mahón, emprendió el viaje a aquella isla. Mañana debe llegar el vapor «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Alicante.

Dicho buque continuará su viaje a Barcelona por la tarde, a las seis y media.

Ayer salió de este puerto el falucho «Castelar».

## Congreso Nacional de Educación

Leemos que ha sido nombrada una Comisión Presidencial de Honor, formada por los señores siguientes:

Excmo. Sr. Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes.

Ilmo. Sr. Subsecretario de Instrucción Pública.

Ilmo. Sr. Director General de 1.ª Enseñanza.

Excmo. Sr. Rector de la Universidad de Barcelona.

Excmo. señor don Alejandro Rosselló, Ex-Subsecretario y Consejero de Instrucción Pública.

Excmo. señor don Fernando Weyler, Ex-Subsecretario de Instrucción Pública.

Ilustre señor Gobernador Civil.

Excmo. y Rmo. señor Obispo de Mallorca.

Excmo. señor Capitán General de Baleares.

Excmo. señor Presidente de la Audiencia.

Ilustre Sr. Presidente de la Diputación.

Ilustre Sr. Alcalde de Palma.

Ilustre Sr. don Luis Alemany, Ex-Presidente de la Diputación, fundador del Museo Pedagógico Provincial.

Como Presidentes Técnicos Honorarios del Congreso han sido designados los señores don Manuel B. Cosío, don Eugenio d'Ors y el Reverendo P. don Andrés Manjón.

Se ha formado además una lista de Congresistas Honorarios, que aún no está definitivamente cerrada, y en la cual figuran, como representantes de los centros docentes de Palma, el Director del Instituto, el Rector del Seminario, el Director de la Escuela de

Comercio y el Director de la Escuela de Artes y Oficios. También figuran en ella los Presidentes de las Asociaciones Nacionales del Magisterio, del Profesorado de Normales y del Cuerpo de Inspectores.

## Notas de Sociedad

### De viaje

Ayer llegaron de Barcelona, en el «Mallorca», el caricaturista don José Costa (Picarol) y el pintor don Enrique Galvey, quien viene para pintar algunos lienzos de motivos de esta isla.

—Anoche salieron para Barcelona, en el rápido el propietario de la «Casa Roca», nuestro amigo don Domingo Torrens; y el propietario de la fábrica de Industrias Químicas Nacionales de Barcelona y Redactor del «Diario del Comercio», don Nicasio Oliván.

También embarcaron don Salvador García, don Mateo Ferragut y señores, don Anibal Noceti, don Juan Soler, don Gabriel Payeras don Ramón Trias, don Nicasio Oliván, don Ernesto Escalas, don Lorenzo Bosch, don José Marqués, don Agustín Roca, don Francisco Vila y señora el redactor de «La Última Hora» don José Tous, don José Polo y señora, don José Noguera y don Juan Sureda y señora.

—Igualmente salieron don Lorenzo Bosch y don José Marqués, Director regional y Depositario general del Banco Catalán, respectivamente.

## Vida deportiva

### El domingo habrá carrera ciclista

El «Veloz Sport Balear», deseoso de inaugurar la temporada deportiva el próximo domingo, día de Ramos, con la carrera de cien kilómetros con entrenadores en pista, ha efectuado trabajos para sustituir a los corredores anunciados, que no han podido pasar a Palma a consecuencia de enfermedad y heridas.

Los trabajos efectuados han tenido un completo éxito: Abillo Borrás, excampeón de España y «recordman» de los cien kilómetros, ha accedido a entrenar al corredor francés Regnier el próximo domingo.

Por lo tanto, el día de Ramos se celebrará la carrera internacional, en la que se concederá al equipo vencedor un premio de quinientas pesetas.

### De Foot-ball.—El campeonato militar

Siguen los equipos militares preparando sus teams para el próximo campeonato militar que por reciente R. O. se ha de celebrar en cada región.

La sociedad «Alfonso XIII», galantemente ha cedido su campo para que los equipos militares se entrenen y, de acuerdo con los oficiales señores Roca, Medrano y Angulo, presenta sus equipos, para que los militares celebren sus partidos de entreno contra los socios del «Alfonso».

En este campeonato militar se supone tomarán también parte equipos de la guarnición de Menorca.

El «Alfonso» prepara también para fecha no lejana, un campeonato de excepcional importancia, que se jugará entre todos los socios de la Real agrupados por onces, según su respectivo nombre.

Mañana, viernes, por la tarde, tendrá lugar en el nuevo campo que los Ingenieros poseen en Son Bonet un interesante encuentro entre el citado equipo militar y uno del Alfonso XIII.

Hay gran expectación para saber el resultado de dicho encuentro ya que es el primer partido que los Ingenieros celebran y sabido es que estos toman parte en el Campeonato Militar.

Sotnas.

## Hablando con el Sr. Ferragut

### Las comunicaciones marítimas

Como dijimos, ayer regresó de Barcelona, desde donde debía trasladarse a Madrid, el director de la «Isla», don Antonio Ferragut, quien no pudo efectuar el viaje a la Corte a causa de la huelga ferroviaria.

El señor Ferragut, con quien hablamos, nos manifestó que su viaje a la Corte obedecía a tratar asuntos de carácter interior de la «Isla» con la Dirección de la Transmediterránea, añadiéndonos que dichas Compañías han manifestado el Gobierno que no podían continuar el servicio actual con la misma contrata, la cual fine el 30 de Junio próximo.

Nos dijo que ignoraba si dichas Compañías concurrirían a la próxima subasta para el servicio de las comunicaciones marítimas de Baleares, pues esto depende de lo que acuerden los respectivos Consejos de admi-

nistración, una vez conocidos los términos de la nueva subasta.

Terminó diciéndonos el señor Ferragut que si para la fecha en que termina el contrato, el Estado no tiene atendidos los servicios, se podrá incautar de los buques que considere convenientes para estos servicios.

## Taurófilas

«La Taurina Balear» nos suplica recordemos a los Sres. que en anteriores temporadas adquirían localidades de la plaza de toros que hasta el 28 de los corrientes podrán pasar por la secretaría de la Sociedad «La Veda» para hacer indicación de los números que antes adquirían, pues la nota que posee dicha sociedad no permite saberlo con certeza. Pasado dicho día, se pondrán a venta las localidades disponibles.

Por telegrama que se acaba de recibir del Sr. Bauzá, de Alicante, se sabe que los toros de Carreros, que han de lidiarse el cuatro de Abril en nuestro circo taurino, han llegado ya a aquella capital. Mañana, viernes, llegarán a éste.

## El trigo argentino

### Para su almacenaje

Se halla ya camino de Palma, el vapor griego que conduce el cargamento de trigo argentino adquirido por el Ayuntamiento de esta ciudad y por la «Federación católica agraria de Mallorca».

Una de las cuestiones que más preocupaban al señor Alcalde era la relacionada con el almacenaje del trigo, ya que ello requiere un local empísimamente y es conveniente esté situado lo más cerca posible del muelle. El señor Alcalde creyó que el local más conveniente era el de La Lonja, mas ello ofrecía ciertas dificultades. Para ver de orillarlas, reunió ayer, en la Diputación, con el presidente de esta Corporación, don Pedro Llobera, con el Delegado regio de Bellas Artes, don Benito Pons, y el director del Museo provincial—instalado en la Lonja—, don Lorenzo Cerdá.

El señor Barceló y Caimari, primero, y el señor Llobera después, expusieron la necesidad de que se habilite el edificio de la Lonja para almacenar el trigo, por entender que en estos momentos, de carestía de la vida, deben realizarse toda clase de esfuerzos para conseguir el abaratación de los artículos alimenticios, y esto se conseguiría habilitando para tal objeto el indicado edificio, ya que no tendría que pagarse alquiler del almacén, por una parte, y se facilitaría—por su cercanía al muelle—poder retirar diariamente el trigo que se desembarque—unas 500 toneladas—, no exponiéndose, a que, de dejarlo por la noche sobre el muelle, se eche la mercancía a perder.

Como ninguno de los reunidos tiene facultad para poder conceder la autorización necesaria, se acordó solicitarla—como hicieron más tarde el señor Alcalde y el señor Presidente de la Diputación—del Sr. Ministro de Instrucción pública.

## Buque perdido

Con este título publica el periódico «El Iris», de Ciudadela, las siguientes líneas:

«Nuestro amigo don Juan Arguimbau, armador de la balandra «Pelayo», acaba de recibir un telegrama del Consol general de España en Argel, manifestándole que dicho buque, en la noche del 17 al 18 del corriente mes, a causa del huracanado viento que soplaban, rompió sus amarras en Dellys, en la costa argelina, y sin gobierno fué a estrellarse contra la costa a 25 kilómetros de Dellys.

La tripulación se encuentra en perfecto estado por haber abandonado el buque antes del peligro.»

## La procesión de Jueves Santo

El Sr. Vice-presidente de la Comisión provincial ha dictado las siguientes disposiciones para la procesión de Jueves Santo:

- 1.ª Las personas que se propongan asistir a la procesión de Jueves Santo, deberán inscribir su nombre, apellidos y domicilio en la Secretaría del Hospital civil desde el día 24 al 31 del corriente.
- 2.ª En el acto de hacer la inscripción recibirá cada interesado una papeleta y un escudo con distintivo, aquélla consignará la sección de que formará parte el solicitante, y éste acreditará su derecho de concurrir a la procesión, si se conserva y ostenta sobre el traje de penitente.
- 3.ª No serán admitidos niños, ni jóvenes menores de 15 años.
- 4.ª En cada sección habrá una persona oportunamente designada al efecto a cuyas órdenes deberán sujetarse los que asistan a la procesión.
- 5.ª Los que salgan de sus puestos du-

## Aviso

El próximo domingo día de Ramos, siguiendo la costumbre de años anteriores, los comercios de Palma permanecerán abiertos hasta las dos de la tarde.

## El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona.

Permanecerá en Palma los días 27 y 28 del corriente  
Consultas de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde

Rambla 29, principal. (En el consultorio del Dr. Comas).

## Correos y Telégrafos

Probable convocatoria de 700 plazas para fines de año. Preparación completa e intensiva en la Academia Politécnica Sancho (Formiguera 11), la cual establece un

### Amplio pensionado

desde 1.ª de Abril; admitiendo también alumnos medio pensionistas y externos. Preparación para todas las carreras civiles y militares.

rante el curso de la procesión, cometan actos de irreverencia, no lleven el distintivo que acredite su derecho o desobedezcan los mandatos que les dirijan las personas encargadas de conservar el orden, serán inmediatamente expulsados, sin perjuicio, si se resistiesen, de entregarlos a las autoridades correspondientes para que se castigue su desobediencia, y las ofensas que al culto hayan inferido con su irreverente contumacia.

6.ª Media hora antes de la señalada para la salida de la procesión deberán hallarse en el patio de la Casa de Misericordia todos los que se propongan concurrir a aquélla provistos del distintivo y de la papeleta que habrá recibido al inscribirse.

asistieron a un vecino del arrabal de Santa Catalina, produciéndole una intoxicación a consecuencia de la cual se halla en estado grave.

### Por amenazas

En Son Servera, la Benemérita ha detenido a un individuo que, al ser sorprendido infringiendo la ley de caza, se negó a obedecer el guardia jurado, amenazando, además, a éste, con una escopeta que llevaba.

### El tiempo

Reina un tiempo espléndido, verdaderamente primaveral.

### Detención

La guardia civil del puesto de Palma ha detenido a un individuo presunto autor de haber maltratado a una joven y de haberle sustraído cierta cantidad de dinero que llevaba.

### Los camareros

Una comisión de la Junta de la sociedad de camareros y similares «La Alleanza» ha visitado al señor Alcalde para denunciarle que en muchos establecimientos, en especial cafés, no se cumple, con los camareros, ni la jornada mercantil ni la ley del descanso semanal.

### El aumento de los Maestros

Estos pasados días una comisión de maestros nacionales ha visitado a los señores Alcalde y Presidentes de la Diputación y de la Cámara de Comercio para rogarles que dirijan a nuestros representantes en Cortes en suplica de que se dignen apoyar en el Parlamento los aumentos de sueldo a los maestros.

## Farmacias de turno para el servicio de noche

Hoy jueves día 25

D. Arturo Segura, plaza de Coll, núm. 10.  
D. Jaime Trián, calle de S. Miguel, número 157.

## Alcaldía de Palma

En atención a que no se dió la publicidad debida, al concurso para la provisión de varias plazas de guardias urbanos del cuerpo de Policía Municipal, esta Alcaldía ha tenido a bien ampliar el plazo para la admisión de solicitudes hasta el día 27 del actual a las doce.

Los exámenes de actitud tendrán lugar el lunes siguiente a las once.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Palma 24 de Marzo de 1920.—El Alcalde, Francisco Barceló.

## La Palma de Mallorca

Compañía Mallorquina de Electricidad  
Por acuerdo del Consejo de Administración y a tenor de lo que disponen los artículos 12, 13 y 21 de los Estatutos, se convoca a los señores Accionistas a Junta general ordinaria que tendrá lugar en el local que ocupan las Oficinas de esta Sociedad (plaza Eusebio Estada) el día 31 de Marzo corriente, a las once de la mañana.

Se advierte a los señores Accionistas que al efecto del art.º 14 de los Estatutos podrán depositar, con arreglo al mismo, sus acciones en las oficinas de esta Compañía y en las Explotaciones Eléctricas, de París, 19, Rue Louis le Grand, donde se les expedirá la papeleta de asistencia con expresión de los votos que tenga derecho a emitir el depositante.

Palma 20 de Marzo de 1920.—P. A. del C. de A.—El Vocal Secretario, Antonio Rosselló García.

## Sueltos y noticias

### Importación

Han importado:  
De Barcelona, el vapor «Rey Jaime I», 103.000 kilogramos de harina, 6.326 de aceite de oliva, 10.000 de patatas, 2.000 de pastas para sopa, 500 de bacalao, 9.222 de café y 39.179 de azúcar.

De Barcelona, el «Mallorca», 92.000 kilogramos de harina, 1.770 de pastas para sopa, 4.790 de bacalao y sardinas, 4.500 de habas, 25.082 de azúcar, 6.352 de café y 21 mil de cebada.

Y de Alicante, el «Bellver», 26.100 kilogramos de harina, 12.000 de trigo, 47.400 de habas, 5.400 de bacalao y sardinas, 27.250 de avena y 20.500 de salvado.

### Per maltratos

La policía ha denunciado a un vecino de Santa Catalina por maltratar a una mujer.

### Curanderos a la Cárcel

Por la policía han sido detenidos y encarcelados en la Cárcel tres sujetos que ejercían el curanderismo.

Según nos ha manifestado el jefe de policía, señor Juárez, parece que dichos sujetos

